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名牌高中“难度系数”或与往年相当
普通高中控分线上涨 但不具有“硬比较”意义

    今年本市高中阶段学校最低投

档控制分数线昨晚公布，公办普通
高中最低控分线比去年足足上涨了

28分，这是否意味着市、区两级示
范性高中和一般高中录取分数也会

大幅上升？多位沪上高中校长表示，
这样的“硬比较”不具有参考意义。

本市每年都会在中招投档时设

定公办普通高中最低控分线，达不
到这条线的不能被各层次公办高中

录取，这也是一条“纪律线”。线下考
生如果一定要读普通高中，只能视

具体分数进入民办高中。换言之，民
办高中最低控分线是参照公办控分

线后由各校自主确定，这就使得一
些民办高中的录取分数比公办最低

控分线低一些。从今年来看，民办高
中的最终录取线比往年明显上涨。

那么，今年的公办高中线为什

么会由去年的 450分上升到 478分

呢？主要原因在于考生人数的自然
增长。今年中考报名人数约 8.4万

人，去年是 7.3万，所以抬高普高控
分线在情理之中。

由于普高控分线只是一条“纪
律线”，对很多考生来说并没有实际

作用，尤其是市级示范性高中每年

实际录取线都远高于普高控分线。
从过往几年的情况来看，虽然每年

考生人数有升有降，但市级示范性
高中特别是几所顶尖高中的录取

线，上下波动的幅度并不大。
多位初中校长向记者表示，从

昨晚考生拿到的成绩看，由于今年
各学科试卷在知识内容、题型、题

量、难度等命题质量方面保持稳定，
且数学、物理两科大家都觉得较往

年容易些，所以整体考分有所提高，
而且底部考生成绩上升明显。但是，

今年的高分考生特别是志在搏一流
名牌高中的考生，他们的分数并未

出现明显上扬态势。虽然今年本市

普通高中招生计划数有所增加，但
大多数市级示范性高中并没有增加

多少，主要增长点落在区级示范性
高中和一般高中。也就是说，进顶尖

名牌高中的“难度系数”或与往年差
不多，进一般高中就可能相对容易。

值得注意的是，多年来本市的

中本贯通最低投档控分线一直是参
照公办普通高中控分线。今年普高

线有了大幅上升，加上中本贯通越
来越受到考生和家长青睐，因此有

业内人士预测，今年中本贯通的竞
争或较往年更为激烈。

此外，在报考人数足足增加一
万多人，同时底部考生成绩整体提

高的情况下，今年中高职贯通和普
通中专最低控分线只比去年上升

10分，且与前年持平。这在很大程
度上印证了市教育考试院对应届中

考生的承诺———各类招生拓宽了考
生的升学渠道。首席记者 王蔚

上海高中阶段学校招生
最低投档控分线昨公布
普高 478分 中考平均分提高

    本报讯（记者 陆梓华）经上

海市中招领导小组研究确定，
2020 年上海市高中阶段学校招

生最低投档控制分数线昨天公
布，其中普通高中为 478分。

2020年本市中招政策稳定，
各批次设置及录取办法不变。报

名人数约 8.4万人，比 2019年增

加 1万余人，普通高中招生计划
数、中职校招生计划数也相应增

加。预计普通高中录取率和去年
基本持平，中职招生计划结构进

一步优化，各类招生拓宽了考生
的升学渠道。

据了解，学校录取分数线是
由市、区招考机构根据事先公布

的招生计划、投档办法和原则，按

照考生填报的志愿，从高分到低

分投档后自然形成的。对某所学
校来说，在最低投档控制分数线

上，按招生计划数录取的末位考
生的分数就是该校录取分数线。

为何今年高中各批次最低投
档控分线比前几年有所提高？市

教育考试院解释，影响各批次最

低投档控分线的主要因素是考生
人数、招生计划数和中考成绩（包

括平均分和各分数段人数分布），
今年这三个因素均有变化。考生

人数是近几年增加幅度较大的一
年，招生计划数有一定比例增加，

中考平均分也有所提升，这三个
因素叠加，促成今年高中各批次

最低投档控分线有所提高。昨日新增本土病例13例均在新疆
    本报讯（记者 左妍） 7月 18

日 0-24时，上海无新增境外输入
性新冠肺炎确诊病例。新增治愈出

院 2例，其中来自加拿大 1例，来自
南苏丹 1例。7月 18日 0-24时，无

新增本地新冠肺炎确诊病例。
截至 7月 18日 24时，累计报

告境外输入性确诊病例 391例，治

愈出院 367例，在院治疗 24例。现

有待排查的疑似病例 3例。截至 7

月 18日 24时，累计报告本地确诊

病例 342例，治愈出院 334例，死亡
7例，在院治疗 1例。现有待排查的

疑似病例 0例。截至 7月 18日 24

时，尚在医学观察中的无症状感染

者 0例。

又讯 国家卫生健康委员会 19

日通报，7月 18日 0-24时，31个省
（自治区、直辖市）和新疆生产建设

兵团报告新增确诊病例 16例，其中
境外输入病例 3例（广东 2例，山东

1例），本土病例 13例（均在新疆）；
无新增死亡病例；新增疑似病例 1

例，为境外输入病例（在上海）。

法国南特大教堂火灾疑为纵火
当地检察官办公室已启动刑事调查

    新华社上午电 法国西南部城

市南特一座大教堂 18日起火，烧毁
教堂内一台有将近 400年历史的大

管风琴。市检察官怀疑火灾由纵火
引发，已经启动刑事调查。

圣皮埃尔与圣保罗大教堂位于
南特市中心老城区，18 日上午起

火，100 多名消防员经过数小时将

火完全扑灭，没有人伤亡。

南特市检察官塞内说，起火点

有 3处，疑似纵火，检察官办公室已
启动刑事调查。起火点分别位于教

堂主建筑两侧和放置管风琴的平
台，平台目前有坍塌危险。

当地宗教人士说，教堂内 1621

年安装的管风琴完全被毁，是巨大

损失。另外，教堂主建筑正面年代悠

久的彩色玻璃窗全部破碎。

这座教堂 15 世纪开始建造，

1891年建成，1972年在火灾中部分
损毁，1985 年修复完工后重新开

放。南特市长罗兰说，这座教堂是当
地历史和遗产的一部分。

法国总统马克龙称赞消防员冒
着危险挽救这座哥特式建筑。总理

卡斯泰当天下午将去教堂查看情

况，内政部长和文化部长陪同前往。

欧盟峰会“恢复基金”谈判陷入僵局
    新华社上午电 欧盟峰会 17日

在比利时首都布鲁塞尔召开，围绕
计划设立的“恢复基金”商谈十几个

小时。由于一些国家分歧较大，谈判
未能取得突破。

欧盟 2021-2027 年预算已突
破 1万亿欧元，拟议中的“恢复基

金”总额 7500亿欧元。但 27个成员

国存在多项分歧，包括基金总规模、
无偿拨款和贷款的比例、接受基金

援助国家应遵守的附加条件等。
17日会谈结束后，波兰总理莫

拉维茨基说，有分歧的议题太多，很
可能谈到 18日甚至 19日依然谈不

出结果。荷兰首相吕特预测，达成协

议的概率只有五成。默克尔也承认，
还会有“非常非常困难的谈判”。

此次欧盟峰会是 5个月来欧盟
成员国领导人首次汇聚一堂，当天

还是德国总理默克尔 66岁生日和
葡萄牙总理科斯塔 59岁生日。

伊朗 2500万人或已感染新冠病毒
    新华社上午电 伊朗总统鲁哈

尼 18日援引卫生部报告说，伊朗全
国可能有 2500万人已感染新冠病

毒，大约 3500万人面临感染风险。
鲁哈尼当天参加疫情会议时

说：“卫生部下属研究部门报告推

测，迄今有大约 2500万伊朗人感染

新冠病毒，近 14000人失去生命，另
有 3000万至 3500万人可能面临感

染风险。”过去 150天伊朗累计超过
20万感染者住院，报告推测，累计

住院人数今后数月可能翻番。

鲁哈尼说，现有病例显示，1000

名感染者中约 500 人无症状，350
人症状轻微且无需住院，150 人需

要住院治疗。“我们还没有达成群体
免疫，所以别无选择，只有团结起

来，截断病毒传播链。”

教育新观察

▲ 燃烧中的教堂
荩 损毁的教堂内部
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■ 7月 25日 各区招考机构公布零志愿录取、名额分配录取分数线

■ 7月 28日 各区招考机构公布本区高中招生学校录取分数线
■ 7月 28日至 30日 各区招考机构进行统一批次一至十五志愿投档录取
■ 7月 31日至 8月 4日 各区招考机构进行征求志愿录取， 民办高中

国际课程班进行补录取
■ 8月 6日 所有普通高中招生学校发放录取通知书
■ 8月 13日前 所有中职学校发放录取通知书

中招主要日程一览
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